
VERBALE SEDUTA DEL 03/05/2022 DEL COMITATO D’INDIRIZZO  

DELL’ OSSERVATORIO TURISTICO DI DORGALI 

Il giorno tre del mese di maggio dell’anno duemilaventidue alle ore 17:15 presso l’aula consiliare del Comune 

di Dorgali si è riunito il Comitato d’Indirizzo dell’Osservatorio Turistico Dorgalese istituito con D.C.C. n. 16 del 

04.06.2020 e D.G.C n.77 del 02.11.2020. 

Ai sensi del Regolamento approvato con D.C.C. n. 16 del 04.06.2020 sono stati nominati nelle adunanze 

precedenti i seguenti rappresentanti dei vari settori turistici e risultano presenti: 

NOME - COGNOME RAPPRESENTANZA PRESENTE 

Maria Teresa Casula Responsabile Osservatorio Turistico Si 

Elena Mereu Responsabile Area Finanziaria Comune di Dorgali Si 

Sonia Mele  Assessore al Turismo del Comune di Dorgali Si 

Anna Mereu Micro-ricettività Si 

Domenico Pittalis Macro-ricettività Si  

Maria Teresa Pira Ristorazione Si 

Francesco Nieddu Agriturismi No 

Gian Maria Putzu Servizi portuali Si 

Luca Sanna Guide ambientali e turistiche  Si 

Luigi Fronteddu Professionisti del settore turistico Si 

Francesco Nieddu Centro Commerciale Naturale (CCN) No 

Pina Mele Associazioni Culturali No 

Maria Fais CEAS Dorgali-Calagonone No 

Salvatore Loi Proloco Si 

Flavio Gagliardi Acquario Calagonone No 

Angelo Useli Cooperativa Ghivine Si 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 Tassa di soggiorno 

 Viabilità cittadina 

 Aggiornamento calendario eventi 

 Autunno in Barbagia 2022 

 Calendario Osservatorio Turistico 

 Varie ed eventuali 

È presente anche l’istruttore amministrativo dell’Ufficio Servizi Sociali Gianluigi Pulloni come segretario 

verbalizzante. 

Dopo l’appello dei presenti dell’assessore Mele prende la parola la dott.ssa Elena Mereu Responsabile dell’Area 

Finanziaria del Comune di Dorgali per discutere sul primo ordine del giorno e riferisce che la tassa di soggiorno 

è stata istituita nel 2018 dalla precedente Amministrazione con approvazione del Regolamento da parte del 

Consiglio e la prima previsione di entrata è stata di € 300.000. A fine esercizio le stime preventivate sono state 

di ben lunga superate avendo raggiunto un introito di circa € 500.000, € 560.000 nel 2019, nel 2020 e 2021 le 

entrate sono state molto più basse per via del Covid-19. Quelle del 2022 si presume siano a livelli molto superiori 

rispetto agli ultimi due esercizi. Uno dei primi fini della tassa è finanziare i servizi a supporto del turismo della 

cultura, verde pubblico, accesso alle spiagge e siti archeologici, servizio navetta a Cala Gonone, tutti servizi che 

in precedenza erano finanziati dalle entrate tributarie. Per prima cosa la dott.ssa contesta il fatto che la tassa 

di soggiorno possa essere destinata alla bitumazione delle strade, per questi interventi ci sono altre entrate del 

bilancio. Interviene Maria Teresa Pira che conferma tale vincolo in quanto si ricorda degli incontri con la 

precedente amministrazione dove appunto si parlava di questo.  

I partecipanti insieme alla funzionaria ribadiscono l’alto tasso di virtuosità dei contribuenti dorgalesi anche se 

ci sono alcune situazioni di evasione soprattutto nella micro-ricettività. La dott.ssa Mereu continua spiegando 

che non sempre è facile utilizzare al meglio le risorse per via dell’obbligo di rispetto dei principi contabili che ne 



vincolano la spesa entro l’esercizio finanziario non tenendo conto della carenza di personale che si è avuta negli 

anni all’interno degli uffici. Anna Mereu interviene contestando la legislazione sulla contabilità degli enti ma 

purtroppo non sempre le norme portano a risultati ottimali. 

La funzionaria inoltre aggiunge che la tassa di soggiorna ha anche, per sua natura, un’impostazione di tipo 

politico riguardo alla sua specifica destinazione. Ad esempio il Comune di Dorgali investe tante risorse sulla 

promozione turistica attraverso due uffici di informazioni, di cui uno a Cala Gonone, che seguono ancora il 

metodo tradizionale dell’addetto che vis a vis da tutte le informazioni necessarie al turista ottenendo buoni 

risultati. Tale servizio, però, ha un costo molto alto rispetto ad esempio a forme di promozione attraverso i 

social e l’informatizzazione e digitalizzazione del servizio in generale. Infine Mereu suggerisce alla platea la 

necessità di coinvolgere di più gli operatori economici in iniziative private che abbiano anche risvolti 

sull’interesse collettivo, in modo da valorizzare e ammodernare il settore turistico. Quindi non solo idee da 

parte dell’Osservatorio ma anche, appunto, iniziative.  

La dottoressa conclude dicendo che per l’attivazione di tutti i servizi turistici si aspetta l’approvazione del 

Bilancio di Previsione Finanziaria 2022/2024 prevista per il 12 maggio. 

Salvatore Loi chiarisce che il coinvolgimento del privato in interventi di interesse pubblico, in passato, ha portato 

scarsi risultati. 

Prende la parola Domenico Pittalis che come nella precedente riunione ribadisce la necessità di utilizzare le 

risorse della tassa di soggiorno per l’attivazione di una carta dei servizi per il turista, proposta che è al vaglio 

dell’amministrazione risponde l’assessore Mele, aggiungendo che,  se nel Regolamento non sono inserite alcune 

voci di destinazione della tassa di soggiorno, esistono però indirizzi politici  sull’investimento della stessa legati 

a realtà che riguardano sia direttamente che indirettamente i servizi turistici in generale. Inoltre rispondendo 

alla dott.ssa Mereu, l’assessore, dichiara che gli uffici informazioni a Dorgali e Cala Gonone, nonostante i costi 

alti, funzionano bene e non hanno eguali in zona. 

Luigi Fronteddu accenna brevemente su un’iniziativa di carattere privato rivolta a un servizio di trasporto con 

mezzi elettrici in sostituzione delle centinaia di automobili presenti a Cala Gonone in prospettiva soprattutto di 

un turismo sostenibile. Il progetto di questa iniziativa sarà diffuso a tutti i partecipanti in un secondo momento. 

Passando all’ordine del giorno sulla Viabilità, la dott.ssa Mele, fa presente, che c’è bisogno di educare il cittadino 

a spostarsi a piedi. Per ragioni di sicurezza L’amministrazione sta valutando di istituire la ZTL anche a Dorgali e 

non solo a Cala Gonone. La platea contesta che eventuali chiusure delle strade in ore serali a Dorgali non 

dovrebbe funzionare, in alternativa viene proposta la possibilità di chiusure parziali e alternate in occasione di 

serate organizzate dai privati in coordinamento col comune. 

Mele riallacciandosi al discorso dei passaggi dei pullman nel centro storico, intrapreso nella seduta precedente 

da Francesco Nieddu del CCN, ribadisce che la proposta di studiare un percorso con la collaborazione dei tour 

operator, per ora, non ha prodotto risultati per via della scarsa cooperazione da parte delle agenzie. Maria 

Teresa Pira propone un servizio navetta Dorgali Cala Gonone per allargare la proposta turistica anche ai 

visitatori di Dorgali. Per migliorare la viabilità a Cala Gonone e renderla più sostenibile l’assessore Mele appoggia 

l’iniziativa avanzata da Luigi Fronteddu di investimento delle imprese  in mezzi elettrici che offrono il servizio di 

trasporto a pagamento senza però limitare l’attività dei fornitori delle attività commerciali. 

Passando all’ordine del giorno sul calendario eventi, Mele, illustra il programma partendo dal mese di maggio 

denominato “Aspettando l’estate” che avrà al suo interno l’evento Monumenti Aperti, la Magnalonga, gli eventi 

della cantina sociale e le feste campestri, tutte iniziative che avranno una promozione sui quotidiani regionali. 

Inoltre l’assessore propone un’attività di sponsorizzazione dei privati attraverso un contributo in denaro da 

quantificare che li vedrà inseriti come sponsor nei quotidiani nelle radio e in televisione. Domenico Pittalis 

interviene sostenendo che tale iniziativa potrebbe essere un pò troppo complicata nella fase di gestione delle 

adesioni e distribuzione degli spazi, se la stessa non è programmata in tempo e se non si conoscono nel dettaglio 

i vari prezzi. 

Per quanto riguarda la manifestazione Autunno in Barbagia si ribadisce la data assegnata a Dorgali che quasi 

sicuramente è settembre, le date saranno decise nella riunione del 4 maggio con gli enti organizzatori, la 

proposta di slittarla ad ottobre non può essere accolta per varie ragioni. Il tema dell’evento sarà 



l’enogastronomia tipica del paese e l’artigianato locale. Useli interviene sostenendo che troppi punti ristoro 

potrebbero penalizzare gli artigiani e gli espositori. 

Per quando riguarda il calendario dell’osservatorio si rimanda la prossima adunanza a dopo l’estate in quanto 

gli impegni lavorativi dei partecipanti a causa dell’imminente stagione estiva non permettono la presenza di 

tutti o almeno della maggioranza. In ogni caso la prossima data di convocazione sarà comunicata con largo 

anticipo. 

L’assessore Mele conclude salutando e ringraziando tutti per la partecipazione e collaborazione. 


